

[Maj] Wimax : le Grand Rodez arrosé début 2009

Soumis par Administrator

07-07-2008

Dernière mise à jour : 09-07-2008

Le Grand Rodez n'aura pas accès dans sa totalité au très haut débit avant début 2009. Le projet de déploiement de la communauté d'agglomération, dont la réalisation et la gestion ont été concédées à la société Altitude infrastructure, inclut le raccordement de 68 km de fibre optique à 19 zones d'activités et 11 sites publics et, pour les particuliers, l'installation de trois pylônes wimax.

Cette technologie sans fil vise à couvrir les zones blanches de l'Agglo - à Sainte-Radegonde et dans les endroits encaissés -, là où l'ADSL est insuffisant. L'entreprise envisage d'implanter ces relais au Monastère, à Druelle et à Sainte-Radegonde. Ils s'ajouteraient à une première antenne, posée l'hiver dernier sur le château d'eau des Costes-Rouges, à Onet, sous la tutelle du conseil général. Au Monastère, le pylône sera installé la semaine prochaine par TDF sur le site de Banocres. Une décision prise sans concertation, non obligatoire lorsque l'emplacement est privé.

Les élus et les Monastériens n'ont donc pas été informés de l'arrivée d'une technologie qui suscite pourtant des inquiétudes. À Sainte-Radegonde et Druelle en revanche, l'aval des maires est nécessaire. Dans la première commune, trop éloignée du central téléphonique pour dépasser les 512 kilobits / seconde, une réunion a été organisée avec la population. Un « sondage » d'autant plus nécessaire que l'antenne trouverait sa place sur le toit de la salle d'animation, près de l'école. « Les préoccupations sont diverses. Certains pensent à leur santé, d'autres au coût (300 € pour une mini-parabole et un boîtier), d'autres en ont besoin pour leur travail », commente un élu. Malgré quelques réserves, le maire Michel Delpal a fini par dire oui à Altitude. « Il n'y a pas 50 solutions. C'est demandé depuis longtemps. Il y a déjà des antennes partout. Ce n'est pas ma spécialité, je fais confiance à ceux qui posent. » Son homologue druellois, Patrick Gayard, n'a pas donné sa réponse pour le site de Césars, au milieu des maisons. Suggéré après un refus à Clairvaux, il doit aussi arroser, outre ce dernier, les villages de Garillac, Balsac et Capelle, dans un rayon de 5 km. « Ce qui me gêne, c'est que ça ne servira pas à Druelle, explique-t-il. Les gens ont déjà l'ADSL, ils ont du mal à comprendre l'intérêt. Et puis ça fait un tel raffut, ces antennes, qu'ils freinent des quatre fers ! Le mieux, ce serait loin des habitations. » En cas de refus, une solution devra être trouvée ailleurs, faute de quoi l'enveloppe (300 000 € par pylône) sera réaffectée.

Les relais seront mis en place d'ici à octobre, avant d'être commercialisés par le maître d'ouvrage avec des opérateurs. Les premiers clients pourraient ainsi être desservis au premier trimestre 2009.

INQUIÉTUDES

Le wimax est une famille de normes définissant les connexions à haut débit par voie hertzienne, qui permettent d'atteindre un maximum de 12 mégabits / seconde sur une portée de 20 km. Les interrogations portent sur les conséquences de ces ondes hyper puissantes sur le cerveau. « Déjà, le wi-fi pose des problèmes avérés. Le wimax est un super wi-fi, son installation a été différée dans plusieurs pays », affirme Marie-Françoise Lallemand, de l'association « Non à l'antenne », créée voilà plus de deux ans pour protester contre un relais de téléphonie mobile sur un immeuble de Saint-Eloi, à Rodez. « Les collectivités jouent aux apprentis sorciers, avec notre santé. »

Nouvellement chargée des nouvelles technologies au Grand Rodez, et « méfiante » par rapport au wimax, sur lequel elle estime qu'« on manque de recul », Monique Herment regrette que les habitants des communes concernées n'aient pas été consultés plus formellement.

ET AUSSI... NEUF BORNES WI-FI

Le déploiement du réseau haut débit du Grand Rodez prévoit, outre l'installation de la fibre optique et des relais wimax, le positionnement de neuf bornes wi-fi, en l'occurrence deux à Rodez et une dans chacune des sept autres communes de l'Agglo. Les espaces publics où elles seront mises en place restent à définir. La mairie de Paris dispose de 400 de ces points d'accès, qui permettent à chacun de se connecter gratuitement, sans fil et en haut débit, à internet. Le wi-fi fait partie de la même famille technologique que le wimax, mais la portée des ondes est plus courte.

Note d'AveyronADSL : un réseau WIMAX est déjà actif en Europe, celui de la ville d'Amsterdam. Plus d'information sur le lien : [Le WIMAX Mobile lancé à Amsterdam](#)

Pour le WIFI, deux bornes d'accès gratuits me paraissent ridiculement faibles pour Rodez. Il faut savoir que Rodez est couvert par le réseau communautaire FON, dont 14 points d'accès gratuits sont déjà disponibles. Plus d'information sur le réseau FON sur le lien suivant : <http://www.fon.com/fr>

[Maj] A la suite de l'article de centre presse, Michel Delpal, le maire de Sainte-Radegonde, précise: « Je n'ai pas donné l'autorisation à la société Altitude Infrastructure pour qu'elle plante une antenne WIMAX sur le toit de la salle d'animation ». Il ajoute: « Ce dossier est en attente ».

On nous communique, qu'une pétition circule à Ste Radegonde contre l'installation d'une antenne Wimax près de l'école.

source: centrepresse du 05/07/08

[Ecrire un commentaire](#)